

Du spectacle à la recherche scientifique...

En parapsychologie, il existe trois aspects, dont l'un est beaucoup plus connu que les deux autres. Cet article tente justement de revaloriser ces deux aspects qui sont d'une importance capitale.

LE SPECTACLE

Un homme présente une femme. Celle-ci a les yeux cachés par un bandeau. Une ambiance feutrée s'installe, les jeux de lumières complètent le suspense. Le public est venu nombreux pour voir deux humains aux pouvoirs extraordinaires. En effet, la dame aux yeux bandés va lire la pensée de son émetteur, M. X..., numéro de sécurité sociale, de compte en banque, la couleur d'un maillot, ... L'homme ne prononce que quelques mots et les réponses fusent. C'est époustoufflant. Oui étonnant, mais la maîtrise

d'une dizaine d'années d'un subtil trucage est à la base de ce numéro de parapsychologie, de télépathie de music-hall.

LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE

Et puis, dans un laboratoire, quelque part en France, plusieurs hommes sont réunis. Le premier est assis devant une table en verre, sur laquelle repose divers objets. Ce monsieur est un sujet Psi., un médium dirons-nous. Il est relié par de nombreux fils, eux-mêmes raccordés, à des enregistreurs, des analyseurs. La surveillance est la tâche de plusieurs caméras en circuit vidéo, dont une équipée en infra-rouge. Il y a aussi des détecteurs de présence, des électrocardiographes et électro-encéphalographes.

La présence d'un physicien, un chimiste, et surtout d'un illusionniste professionnel est obligatoire. Tel est le décor d'une séance expérimentale parapsychologique dans un laboratoire. Le sujet Psi. doit modifier, par la seule puissance de la pensée, certains diront énergie bio-plasmique, la structure moléculaire d'une barre de métal ultra-résistante.

Des précautions sont prises, des vérifications sont faites avant, pendant et après. C'est après 4 heures d'efforts que le sujet Psi. réussit. C'est aussi étonnant, mais ce n'est pas du spectacle.

Si l'on ne peut se passer du merveilleux que nous offre la parapsychologie de music-hall, il ne faut certainement pas ignorer les recherches scientifiques que font des spécialistes et des chercheurs bénévoles.

LA RECHERCHE BENEVOLE

De nombreuses associations font des études bénévolement dans ce domaine. L'association dijonnaise de Recherches Ufologiques et Parapsychologique, par sa commission Alpha Psi. se fixe pour but le recensement de tous les faits pouvant s'apparenter au Psi. (apparitions mariales, damés blanches, lutins). Elle s'occupe aussi des récits de miracles dans les siècles passés. Elle se propose d'enquêter sur les cas de hantises en Côte-d'Or.

La tâche est lourde, mais vous pouvez apporter votre aide, soit en communiquant votre témoignage sur les faits cités plus haut, soit en donnant des informations diverses à l'A.D.R.U.P. : Commission Alpha Psi., Patrick Geoffroy, 88, rue de Mirande, 21100 Dijon. Téléphone (80) 67.59.37.